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〈校  訓〉  夢にいどみ 人と和す 

〈教育目標〉  進んで学び 心豊かで すこやかな子どもの育成 
 

第五小学校の教育活動に関するアンケート結果［後期］ 
前回 No.13に引き続き，アンケートの自由記載とその回答をお知らせします。より

よい学校づくりに生かしていきます。今後ともよろしくお願いいたします。 

※  「公表を希望しない」ものは掲載していません。ご意見の文末を「常体」に統一しています。 

 

［あいさつ・集団登校・縦割り班について］ 

1. なかよしタイムや縦割り班での活動で，お兄さんお姉さんとの活動が，とても楽しいようでよく話してくれる。 

2. 何十年も続いている集団登校だが，それぞれ好きな時間に好きな早さで行ってもいいと思う。雨の日や風の

強い日，班長さんから連絡がないとがっかりしてしまう。また，自分が班長になった時，車，歩きの判断に迷う。

友達も朝一人で行きたいと言っている子も何人かいるようだ。 

3. 登校班の集合時刻が早すぎる。それぞれの家の事情もあると思うが，早すぎても心配。その後，学校メール

で学校の開校時間がきたので改善されたとは思う。 

 → 2・3 実態を把握し，必要に応じて個別に指導していきます。 

 

［フェイスブック・ｅメール・学級通信等について］ 

4. 学習発表会で作品展示がなかった分，フェイスブックやインターネット上で作品を見られて，とてもよかった。 

5. 学校の様子がフェイスブックを通して知ることができるのでありがたい。これからも続けてほしい（複数） 

6. 地域の熊情報等が手紙ではなく保護者メールでくることがありがたい。 

7. フェイスブックが，分かりやすくない。 

 → 7 分かりやすい発信に努めていきます。 

 

［２学期制について］ 

8. ２学期制のよさが何年たっても分からない。逆に悪いとも思わない。 

9. ２学期制については，正直なところ，家側としてはあまり違いが分からない。 

10. 先生方にはいつも温かいご指導をいただきありがたい。２学期制を特に重要と感じていない。先生方のやり

やすいシステムなのかもしれないが，能代山本全体，高校などでもすべてにおいて２学期制にするのならよ

いが。兄弟同じく秋休みがあるわけでもなく，１人だけの子どもの秋休み数日をどう楽しませるのだろうかと，

毎年，秋休みが少しつらい。できれば，全体で２学期制にするか，３学期制のままにするかにしてほしい。 

11. ２学期制はＰＴＡの機会が少なく学校を知る機会が少ないため，反対。学習効果がアップしているという結

果はあるか。 

→ 8～12 二学期制は，本校の特色ある教育活動のために適していると考えて採用しています。 

本年度は，臨時休業をした分の学習への回復も，二学期制によって柔軟に対応できま 

した。二学期制のよさが，ご家庭に伝わるよう努めていきます。 

自治会の皆様 

お願いします 

［能代市立第五小学校］ 
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［行事や活動について］ 

12. コロナ禍で行事や活動，生活が変わる中，子どもたちも混乱すること

なく元気に学校へ通うことができて，感謝している。 

13. コロナが心配な世の中だが，行事に工夫がありよかった。コロナが落

ち着いても，学習発表会が指定席でありがたかった。 

14. コロナ禍でも様々な行事を工夫して実行してもらいありがたい。 

15. やむを得ず行事の変更が多かった中でもいろいろと工夫をして，子どもたちの学校での様子を見られるよう

に，子どもたちが行事に参加できるようにと，ありがたかった。異なる対応にご苦労も多かったと思う。子供た

ちのための配慮に感謝している。 

16. 行事や校外学習など，コロナ禍でもできるかぎり実施してもらいありがたかった。 

17.  コロナの影響で中止してもおかしくないと思っていた学習発表会が，開催されて，すごく嬉しかった。全校

合唱がないのは残念だったが，子どもたちの成長が見られて楽しい時間を過ごすことがでた。 

18. コロナで行事等も制限があるが，よく対応してくれていると思う。子どもらが安心

して学校生活を送れるよう，できる限り協力するのでよろしくお願いしたい。 

19. スキー教室，宿泊体験学習をすごく楽しみにしている。自分から「室長だよ！」

「絶対，司会したい。」など話していて，めずらしく積極的な姿勢を見せていた。 

→ 19 宿泊体験学習は，本校の特色ある活動として継続していきます。 

20. 他校では修学旅行の行き先についてアンケートをしたそうだが，それがなく残念だった。 

→ 20  ご意見を確認せず申し訳ありませんでした。安全に旅行を実施できることを優先して，学 

校で決定しました。 

21. 学習発表会では，１学年ずつ入れ替えて見せるようにした方がよかった。また，全部椅子席のため，ステージ

の下の子どもたちが何をやっているかほとんど見えなかった。 

22. コロナで学校行事が例年通りできなかったことが残念だった。学校側でも対策等，いろいろ大変だったと思

うが，運動会は，もう少し運動会らしく開催されてほしかった。体育の授業のような雰囲気で，その後，給食，

授業と，子どもたちにとって楽しめているのかと思った。マラソン大会後も，なべっこができず，その後も通常

通りと，がんばって走った子どもたちがなんとなくかわいそうだった。できないこともあるが，違った対応を検

討して，子どもたちが楽しかったと思うようにしてほしい。 

23. 学習発表会では，半分より後ろの席で見ていたが，ステージから降りた場所（ステージの前）に子どもが配

置されていたので，全く見えず残念だった。すべてステージの上で実施するか，背の低い子どもはステージに

上げるか配慮してもらえたらありがたい。 

24. 今年はコロナの影響で中止になった行事もあり，とても残念だった。 

25. 行事についてはコロナのため仕方ないとは思うが，工夫したとは思うが，不十分だと思う。６年生なので，もっ

といろいろやらせたかった。 

→ 21～25 配慮が足りない部分があり申し訳ありませんでした。安全に行事を実施することを優 

先した結果ですが，次年度の対応に生かします。 

 

［学校の取組・教職員の関わり・ＰＴＡ等について］ 

26. 心配や不安なことは，先生がすぐ改善してくれ，とても嬉しく思う。子どものことをよく見ていただき，連絡帳を

通じて親身になってくれてとても安心だ。 

27. 学校で頭を打ったことがあったが，その日の内に電話で知らせてもらい，迎えに行った。お忙しい中，電話を

くださり，ありがたかった。その後，不安なこともあったが，担任の先生が時間を作り，直接相談にのってくれ

て安心した。今後もけがの少ない学校生活を過ごせることを願う。 



28. 子どもたちが優しく素直だなと思う。先生方が子ども一人一人のよさを認めて，指導いるおかげだと思う。担

任の先生が，毎日下校を見守ってくれていることで，本当に安心きる。忙しい中，ありがたい。 

29. 今年度は，コロナの関係で学校運営が大変な中で，教職員の皆様に大変お世話になった。 

30.  毎日，いろいろなことに気を使ってもらい感謝している。これからもよろしくお願いしたい。 

31. 学習の悩みをいつも伝える度に対応してもらっている。少しずつ成長できることを願う。 

32. 学年が上がるにつれて，地域の方との接する機会が増えていき，とてもよいと思う。いろいろな人と関われる

ことは，とてもよいことだと思う。 

33. 授業業参観に仕事で行けなくなり，知らせたところ，子どもの授業参観での様子を連絡帳で教えてもらい，

ありがたかった。励ましてもらったおかげで，前向きにがんばれたと思う。また，休み時間を利用して，分から

ないところを教えてもらう時間を作ってくれ，大変助かっている。根気よくがんばっている。 

34. 先生たちが優しく，学年関係なく仲のよい，いい小学校だと思う。これからもよろしくご指導お願いしたい。生

徒も“あいさつ”がすごくいい！！ 

35. ４年生で体格がよくなり，感染症対策のことを考えてもこのままの学級編制でよいのかなと思う。ただ，こん

なに人数が多い中，学年の仲がよく，多くの先生方で指導してもらっていることは，本当にありがたいと思う。 

36. 支援の必要な我が子に，学校の先生方やクラスメイトや異なる学年の皆さんが暖かく見守くれていることに，

心から感謝している。ありがたい。 

37. スポ少の試合に先生が応援に来てくれて，子どもたちがとても喜んでいる。忙しい中，ありがたい。 

38. 落ち着いた対応をしてくれる担任の先生のおかげで子どもも伸び伸び育っている。いつもありがたい。 

39. コロナ禍での様々な制限，制約がある中で，６年生の「最後の１年間・最後の小学校生活」という思いを受

けとめ，それを実現しようと努力してくれている担任の先生や諸先生方に感謝している。「あれもできなかっ

た。これも中止になった。」というネガティブな言葉が出てくることもなく，「楽しかった」という感想が聞けただ

けで，本当によかったと思う。 

40. 去年に比べ，娘も学校になじんだと思う。「前の学校がよかった。」との発言があまり聞かれなくなった。 

41. コロナ禍で多くの変更，工夫を余儀なくされる中，先生方には，たくさん努力してもらい，ありがたかった。 

42. 統合して２年になり，すっかり五小っ子として，伸び伸びと学校生活を送っているように思う。先生方の配慮

のおかげでありがたい。今後もふるさとを大切にする気持ちを大事にできるよう，指導をお願いしたい。日頃

のコロナウイルス感染症対策など，本当に大変だと思うが，落ち着くまで家庭でも協力していきたいと思う。 

→ 26～42 学校の取り組みを評価していただき誠にありがとうございます。よりよい学校になる 

よう継続に努めます。 

43. 帰りの会のクイズの時間を短くしてほしいそうだ。家が遠いので，帰りの会が長引くのが嫌のようだ。 

44. ＰＴＡがない分，親同士での情報共有の難しさを感じている。状況が改善したら，回数は少なくてもよいので，

授業参観やＰＴＡが復活すると嬉しい。 

→ 43～44 改善に努めます。 

45. 母親委員会のトイレ掃除のように，くつを履き替え，手袋やエプロンをして施行することはできないだろうか。

子どもたちが掃除する際，内ズックのまま水まきをしたり，手袋をはかずに便器掃除をしたり，不衛生だと思

っている。トイレ掃除に関して何回もお願いをしてきたので，感染予防の視点から検討お願いしたい。 

→ 45 手袋は準備しています。来年度は，使い切り手袋を使用する予定です。なお，子ども達の 

      掃除の際には，水まきは行っておりません。 

 

［その他］ 

46. 昼の歯磨きを禁止する感染予防に関して，日本学校歯科医会の方で歯磨きの仕方を説明しているが，禁止

することを推奨していない。かかりつけの歯科医にも，歯磨きはした方がいいと言われている。 



→ 46 歯磨きはした方がよいと考えます。ただ，学校の手洗い場が少なく，飛沫を十分に防ぐこ 

とができないため，状況が落ち着いてから再開する予定です。 

47. 子どもたちの自転車の乗り方を今一度，考えてほし。自転車のレースでけがして帰ってきた。子どもたちだけ

でなく，第三者に何かあったら取り返しがつかないことになる。 

→ 47 学校でも十分に指導します。ご家庭でも改めてご指導をお願いします。 

48. 東能代イオンがオープンするため，改めて自転車ルールや遊び方など学校統一のルールを考えた方がいい。 

    → 48 イオン側を通らないこと，イオンには子どもだけでは行かないことを，オープンに合わせ 

て周知する予定です。 

49. 名札はつけずに登下校できることを希望する。（学校においておく。） 

  → 49 名札を帰るときに外して学校に置き，朝，登校してから付けることに変更しました。 

50. ４年生は特に人数が多いため，教室内が密になっていないか心配だ。特に冬はいろいろな病気が流行する

し，今年はコロナも流行しているので対策をしっかりお願いしたい。 

  → 50 ４年生は人数が多いため，給食を二つの教室で食べたり，理科や算数で二つに分けて授業 

したりしています。換気にもより一層の注意を払っているところです。 

51. 学校納金，トラブルを防ぐためにも銀行振込みにならないかなとずっと思っている。 

  → 51 給食集金については，能代市で令和４年度からの振り込みが検討されています。 

52. 学校の健診で，医師の前で下着を全部上げられることが嫌とのこと，胸の下ぎりぎりまで上げるなどにどう

にかならないものだろうか。高学年になると成長もあり，少し抵抗ある様子だ。 

→ 52 診察する上で必要なことと思いますので，健診のスペースを配慮します。 

53. 防災マップの取組は，よかったと思うが，学校としてどこにいざという時に避難するのか，私は分かっていな

い。川の水が上昇したら，そのまま学校で待つのか，どう行動するのか保護者への周知が必要ではないか。

メールをいつもチェックできる状態ではない。 

  → 53 避難の仕方は状況によって異なってきますが，現時点で洪水時は学校２階が避難場所に指

定されています。その他の災害時も含めて，基本的な約束事について，保護者の皆様へ整

理してから伝えるようにしたいと考えています。緊急時の連絡は，メールや電話が主にな

ります。コロナウイルス感染症で保護者への引き渡しが必要になる場合もあるので，状況

に応じた対応を考えていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一人一台のタブレットが配置されました。準備のできた学年か

ら，活用しています。現在は，慣れ親しむ段階ですが，子ども達

はどんどんアイデアを形にしています。 

道地開道寿会の皆様から，雑巾１７８枚を寄贈していただきま

した。大切に使わせていただきます。ありがとうございました。 


